



Renuncia de Boff

192725

702 170 0946

Uno de los principales exponentes de la Teología de la Liberación, el brasileño Leonardo Boff, renunció al sacerdocio de la Iglesia Católica y a la Orden Franciscana debido, según sus palabras, "a la censura y opresión del Vaticano". Desde 1985 año en que fue sancionado con la imposición del silencio penitente por su libro "Iglesia, Carisma y Poder". Boff se mantuvo en forma permanente en conflicto frente a la jerarquía eclesiástica de su país y al Vaticano. Poco tiempo después de cumplida la pena, la publicación de un libro titulado "La Trinidad, la Sociedad y la Liberación" fue severamente criticada por la propia Iglesia brasileña, que acusó al franciscano de ser un "corruptor de la fe".

En 1989, a instancias del cardenal Joseph Ratzinger, Boff fue juzgado por la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil por las desviaciones doctrinales existentes en algunos artículos publicados en revistas eclesiológicas. Dos años antes el sacerdote brasileño hizo noticia al visitar la entonces Unión Soviética y

declarar que en esa ex nación había visto una sociedad "limpia y saludable" y que todo lo que publicaba la prensa occidental sobre la sociedad comunista eran "prejuicio, calumnia, ocultamiento de la verdad y distorsiones". Por último, en 1990, Leonardo Boff fue detenido por haber participado en una ocupación ilegal de predios en Petrópolis.

Las tesis teológicas del religioso franciscano, basadas en categorías epistemológicas que giraban dentro de filosofías materialistas, entre las cuales el marxismo se mostró como la más cautivante y pródiga en elementos que permitieron efectuar una radical exégesis ideológica de las Escrituras, no han despertado mucha atención. Y ello ha sucedido más que por imposición doctrinaria del Vaticano, por el fracaso histórico y la decadencia de las doctrinas que alimentaron sus premisas. La influencia de estas ideas en el quehacer teológico de América Latina tuvo su origen histórico, según un sacerdote brasileño, en la aparición de las "comunidades de base"

y en la reunión del CEBIAM, en 1968.

Frente a una iglesia cristiana encarnada en clases hegemónicas, el teólogo brasileño sostenía que la "praxis" como eje de la acción histórica iba a permitir el nacimiento de la Iglesia "del pueblo" capaz de integrarse en la sociedad revolucionaria. Si la Iglesia occidental se caracterizaba por la jerarquía, la Iglesia latinoamericana se distinguiría por un nuevo llamado a la santidad: la lucha por la liberación y la solidaridad de clases. Asimismo, Leonardo Boff era un fiel seguidor de los movimientos teológicos que defienden un feminismo radicalizado, llegando a afirmar en su libro sobre la Trinidad que no eran aceptables para ella las denominaciones masculinas de Padre, Hijo y Espíritu Santo.

El religioso franciscano ha optado por no permanecer dentro de la Iglesia, pues no aceptó la verdad consustanciada en principios de fe y moral objetivos, que exigen la adhesión de la inteligencia y de la voluntad.

7-VII-1987 P.A.3

Renuncia de Boff [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Renuncia de Boff [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile